
別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 会 議 ・ 打合せ ・ 協 議 
文書番号 上富自推 第 23 号 

決裁期日 令和５年５月９日 

名 称  住民会長との町政懇談会 

日 時  令和５年４月 21 日（金） 13 時 30 分～15 時 00 分 

場 所  公民館 大ホール 

出席者 

住民会長23名 (別紙) 

理事者：斉藤町長・鈴木教育長 

課長・主幹職：及川会計課長他14名(別紙) 

町民生活課自治推進班：中島主幹 久保主査 

内 容 

司会：鈴木教育長 

○議題の前に課長職の自己紹介 

○斉藤町長挨拶 

令和５年度がスタートした。新型コロナについては完全に収束とはいかな

いが、５月８日から５類の扱いになり、すぐに以前のスタイルには戻らない

が徐々に戻っていくのかなと考えている。 

３月定例会で町政執行方針述べさせていただいた。主な内容は町立病院、

子どもセンター、葬斉場共同利用など。今年度の事業について詳しくは、こ

のあと知っておきたい今年の中で説明があるが、教育支援センターの立ち上

げ、住宅リフォーム関係予算の増など予定している。長い目で見ると課題は

まだまだ多く、公約である道の駅、泥流地帯映画化など解決しなければなら

ない問題は残っている。住民の声を聴きながら町政を進めていきたい。 

各地区での懇談会も行っている、声をかけていただきたい。 

 

【議題】 

議題１ 令和５年度予算及び仕事の概要について（総務課） 

 説明者：総務課長より資料１に基づき説明 

 質疑なし 

議題２ 自主防災組織等活動補助について（総務課） 

 説明者：総務課長より資料２に基づき説明 

 質疑なし 

議題３ 戸別受信機（防災行政無線）の貸与について（総務課） 

 説明者：総務課長より資料３に基づき説明。本日の説明資料を、4 月 25 日に

発送される広報紙とともに、市街地では回覧、郡部では全戸配布し

ていただきたい。 

 質疑なし 



議題４ 上富良野町高齢者実態調査の実施について（保健福祉課） 

 説明者：高齢者支援班主幹より資料４に基づき説明 

 質問：11 月の懇談会で結果を周知とのことだが、その前に各住民会に結果報

告されるか。住民会内で独自に独居の高齢者などを調査しており、高

齢者実態調査の結果を参考にさせてもらえるか。 

 回答：10 月下旬に概要がまとまり、11 月の民生委員協議会で報告し、住民会

長との懇談会でも報告させていただく。概要がまとまれば、住民会単

位で対応することは可能である。希望があれば、高齢者支援班へ。 

 質問：11 月に出る結果は何年度の結果か。 

 回答：令和 5年度の分。4年度の概要が知りたければ保健福祉課へ。 

議題５ 住民会との協働作業による町道の環境美化活動について（建設水道課） 

 説明者：建設水道課長より資料５に基づき説明  

 質問：何年か前、町の小型ダンプを使い町内を回り粗大ごみを回収していた

と思うが、最近は実施していないのか。実施する計画は。 

 回答：現在、粗大ごみは有料で指定業者が回収しており、町で回収していな

い。 

    粗大ごみの有料化が始まったころの話ではないか。 

 質問：町道（地域の歩道）の除雪は環境美化活動になるのか。 

 回答：除雪ボランティア、お手伝いは今回の事業とは別で考えている。 

 質問：通学路、歩道の雪の除雪が住民会で話題にのぼる。環境美化に該当し

ないか。 

 回答：環境美化ではなく、地域住民のボランティアサポートと考える。 

 質問：住民会の町政懇談会で除雪の件について意見がでた。町長は検討する

といったが、どのような対応をされたか。 

 回答：各課長との打ち合わせを終えた。道路の除雪は建設水道課長。間口の

除雪について保健福祉課、町民生活課とも協議をしている。 

    町民生活課には住民会が自力で作業をした場合に燃料代、機械購入、

リースなど含め補助、支援をするような、それでできるところがある

のか検討するよう、また、３つの課で調整するように指示している。 

    保健福祉で該当しない高齢者の家の間口をどう対応するかが、課題。 

    次のシーズンが始まるまでには方策を示す。 

 質問：雪が降る前に、町民に周知していただきたい。 

 回答：そのようにする。 

議題６ 令和５年度住民会関係スポーツ事業について（教育振興課） 

説明者：教育振興課長より資料６に基づき説明 

 質疑なし 

議題７ 郷土館の展示等改修事業について（教育振興課） 

説明者：教育振興課長より資料７に基づき説明 

 質疑なし 



議題８ パークゴルフ場の芝生等改修事業について（教育振興課） 

説明者：教育振興課長より資料８に基づき説明 

 質疑なし 

議題９ 外来種「アメリカオニアザミ」の駆除について（町民生活課） 

説明者：町民生活課長より資料９に基づき説明 

 質疑なし 

議題10 令和５年度まちづくり事業について（町民生活課） 

説明者：町民生活課長より資料 10に基づき説明 

 質疑なし 

議題11 令和５年度広報広聴事業について（町民生活課） 

説明者：町民生活課長より資料 11に基づき説明 

 質疑なし 

議題 12 住民会関連の会議・イベント情報について（町民生活課）  

説明者：町民生活課長より資料 12に基づき説明 

 質疑なし 

 

〇意見交換 

 大町住民会長 （積年会（高齢者の会からの意見）） 

交番の交差点から町立病院に向かう道路のわきにラベンダーが植えられ

ているが状態があまりよくない。 

 町建設水道課長 

   植えてから年数も経過し、植栽には大町住民会のご協力もいただいてい

る。古くなった株の回収、必要であれば新たな株も提供しているのでご連

絡いただきたい。 

 草分住民会  

防災センターが建設後 30 年以上経過し、壁のひびわれ、天井のすがもり、

ストーブ類も古く部品がない。補修、買替えをお願いしたい。 

   コミュニティセンターのトイレも同時期のもので和式のくみ取りトイレ

である。洋式の水洗化を望む。開拓記念館、泥流地帯の関係で人が訪れ、

トイレの案内があるが、トイレが古い。 

 教育振興課長 

   分館長会議予定している。課題・要望等伺い相談したうえで、予算化で

きるものは進めていきたい。 

島津住民会長 

   富良野川の雑木大きくなっている。バイパスから 23号までは伐採されて

いるが、23 号から 21号までが非常に大きく育っており、川幅が狭くなってい

る。何か起きれば大きな災害になる懸念がある。伐採してもらえないか。 

 建設水道課長 



   富良野川整備終了後年数経っている。北海道建設管理部の管理になる。 

今年度とりかかれる部分もあると思う。北海道と調整し要望していく。 

 南町住民会長 

   ラベンダーフェスタが予算計上されている。どのようなことが予定され

ているのか。 

 商工観光班主幹  

   夜間ライトアップの期間延長（7/1～終わりまで）。昼間から夜間まで一

日を通したイベントを計画（7/16）。町民も、観光客にも楽しんでいただけ

るよう計画している 

 江幌住民会長 

   西１１線ジェットコースタ道路での写真撮影等増え危険。特に頂上。急

ブレーキの後も複数ある。観光客、レンタカーが増えることへの対策を。 

 商工観光班主幹 

   駐車・撮影は散見される。地図アプリでも表示されるため、人の流れを

止めるのは難しい。観光振興計画の中で課題の大きい場所として策を講じ

るよう取り組む。多言語表記看板の設置など、今できることを着実に進め

る。 

町長 

   看板、多言語表記 周辺農業者、繁忙期 時期をみて見回りを強化する。 

 里仁住民会長 

   トリックアートの駐車場のトイレが古臭く、汚い。何とかならないか 

 町長 

   駐車帯のトイレは、昨年も一部、手をかけた。今年も外壁塗装など、で

きることを進める。建て替えは難しい。 

中町住民会  

中町ローソンの交差点内の道路に高低差があるため、大型車両通過のた

びに揺れや騒音がひどい。調査と対策を 

看板の多言語表記に関連し、中町から錦町にかけた場所、渋江医院から

守田商店、山崎歯科の交差点、一時停止のあるところ、事故が頻繁に起き

ている。標識の形状含め検討してほしい 

   大きな空き家があり、屋根が飛んでいる。渋江さんからヤクルトの間。

近隣に落ちる危険がある。かけているブルーシートもボロボロになってい

る。引き続き本人に伝えていただきたい。 

 建設水道長課長   

   道路の高低差による揺れ、騒音については道々と関係もあるため北海道

の担当者と調整を図る 

   空き家については引き続き所有者への連絡を続けていく 

町民生活課長 

   止まれの世界的な標準は８角形の標識。町にも数か所設置しているが、



新たな設置については、警察と優先個所を相談して進める。 

 町 長  

   長きにわたりご参加ありがとうございました。 

 

≪閉会≫                         (15 時 00 分) 

 

  

 


